

## SUSCRIPCION

en la capital, un mes... 1 pesetas 125  
Pza de la capital, trimestre... 425  
Portugal, trimestre... 500  
Demás países extranjeros... 900  
Número atrasado... 010

PAGO ADELANTADO  
Teléfono número 46.

# NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARcial DE LA NOCHE  
(DOS EDICIONES DIARIAS)

## ERIGION DE LA TARDE

EL NOTICIERO  
DIARIO ILUSTRADO  
es el periódico de más circulación  
en la región

## UN ARTÍCULO

Hay gentes que apenas piensan más que cuando hablan o cuando escriben, y me encanta, en gran parte, entre tales gentes. Los esfuerzos que hago por dar expresión a conceptos oscuros, acaban en que se me aclaran éstos; llevan nebulosas ideas que, en su pugna por comunicarse expresivamente, cuestionan las veces en sistemas planetarios más o menos ordenados. La madre tampoco conoce a su hijo hasta que lo ha parido.

De aquí que haya arraigado en mi espíritu la preocupación de creer que el pensamiento es algo que poseña la maravillosa. Si no hubiera más que un solo hombre en el mundo, acabaría éste por no pensar. Y para que sea a pensar si no habrá de transmitir otro ser racional su pensamiento?

El pensamiento y la razón son de origen social; acentúanla en su producto social. Verdad es que el uno hombre lo es, y que no sucede desnaturalizado. Tanto al sostener que el individuo es tan abstracción como el atomo. Digamos, pues, que el hombre es un producto social y que toda raza psicología tiene que apoyarse en una sociología. O mejor será decir que la psicología es una especie de combinación de la fisiología y la psicología, ya que la conciencia humana es un producto de la acción de la sociedad humana sobre el organismo animal humano. Y basta de filosofías.

Todos estos emballos no tiran joh amado lector! a otra cosa más que a demostrar—si es que por ellos te dejas demostrar—cuán útil me eres para la formación de mi conciencia de escritor público y como te considero igual unidad de una masa de lectores a que llamaré *materia prima objetiva* de la formación de mi conciencia literaria.

Ahora caigo en la cuenta de que se me va acabando la cuerda de este artículo, porque si bien se me ocurre

algo más, la ley de la economía literaria exige que se distribuya más ideas entre diversos escritos, y no que se conglomeren todas en unos pocos. Hay que saber distribuir los pensamientos ó temas, y luego saber alargarlos y ponerles variaciones.

Esto de la economía literaria no es más—ya lo habrás comprendido—que una de tantas farsas como inventan los escritores para disfrazar con supuestos preceptos literarios razones de orden económico, pero del orden económico pecuniario. El que un drama tenga cinco ó tres actos no responde á razón alguna estética, sino á que así se cobra más. Y del mismo modo está de distribuir y alargar mis ideas no es para que las recibas mejor dispuestas, sino porque si las meto en un solo articulo, se borra el x, y si las distribuyo en tres, sobre 3 x, y es evidente de toda evidencia que si con x me mantengo dos días con 3 x me mantendré seis días, y yo tiro á mí misma sobre la tierra el mayor número de días posibles. De por qué tiro á esto, te enteraré otro dia, lo cual me dará ocasión para otro artículo, que es lo que voy buscando.

Oras ventajas tienen para mí escritor artículos, y es que como soy escritor avíspate, me sigo de huevos pa' a obras posteriores y más extensas.

Al leerlo da que soy escritor oviendo, has hecho un gesto, un leve fruncimiento de cejas, que quería decir: «qué es esto?», y a satisfacer tal curiosidad, dedicaré otra artículo.

MIGUEL DE UNAMUNO.

## CATÁSTROFE CONFIRMADA

Se ha confirmado oficialmente la catástrofe de Martinica en la ciudad San Pedro.

La ciudad ha quedado sepultada por el volcán, y si hubiese oido

Han percidido 20.000 personas.

Todos los buques que se hallaban en la rada han naufragado.

Solamente uno de ellos sobrevivió.

Estas noticias han causado gran sensación en toda Francia.

Los edificios públicos tienen la bandera á media asta en señal de duelo.

Los periódicos han abierto suscripciones que ya llegan á muchos miles de francos, y en todas partes se buscan las noticias con verdadera ansiedad.

## MERCADO TRIGUERO

—(—) POR TELEGRAFO.—

Barcelona 11.—

Continúa reinando mucha desanimación. Ventas casi nulas.

Se cedió trigo da Sigüenza a 43 1/2 reales faneg.; de Agévalo a 44 1/2; y de Cáceres a 44 1/2.

Llegaron 63 vagones de trigo.—

ROLDÓS.



## GODOY

12 de Mayo.

Fué don Manuel Godoy y Alvarez de Faria, príncipe de la Paz, duque de Alcudia, de Bassano y de

Sueca, comandante de guardias de Corps, caballero del toisón de Oro y otras muchas cosas, cuya enumeración acaso llenaríamos una columnam de este periódico, uno de los mu-

chos seres de humilde condición que por haber sabido conquistarse, bien por su astucia, bien

por sus prendas personales, el afecto de una señora coronada, llegaron á ocupar elevadísimos puestos en la Gobernación de un estado.

Cómo y por qué el mencionado favorito se elevó desde el modestísimo puesto de guardia de Corps ha-

tuvo cargo de primer ministro de la Corona, todos lo sabemos por ser bien conocidos de las generaciones vivientes, los hechos históricos que se desarrollaron en España durante la primera década del siglo XIX, por

cuya razón no nos detendremos ni

Mañana: Santos Domingo de la Calzada, y

Santo Domingo de Villoria (Cantabria)

nació de padres pobres, aunque muy virtuosos. Deschado de varios monasterios en que intentó ingresar, retórese á un espeso bosque, donde fundó la ermita en que se lo vio,

y fue amparo de los desyadados que por allí transitaban. Dio manifestó al mundo

con multitud de milagros la santidad de su sacerdote, dándole también en premio de

sus buenas obras la eterna bienaventuranza el 12 de Mayo de 1809.

CULTOS.—Iglesia con ritual de San Esteban.—Al obscurerar todos los días santo rosario.

Clericato.—El ejercicio de las Flores.

San Benito.—Mis a María Auxiliadora.

Comisión mixta de reclutamiento

& Terceriza.

—(—) Pasado mañana deben de compa-

En 4<sup>a</sup> plana, 0:10 pesetas linea de doce círculos.  
En 3<sup>a</sup> plana, antes del pie de imprenta, 0:25 pesetas linea.  
En 1<sup>a</sup> plana, 1 peseta linea.  
Gacetas en 3<sup>a</sup> plana, 0:50 pesetas linea.  
Comunicados, 1 peseta linea.  
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 8.

rever a los juicios de exenciones los pueblos siguientes:

Ciperez, Corporario, Cubo de don Sancho, Encinaso a de los Comendadores, Fregeneda, Fuentelaniete, Guardamira, Hinojosa de Duero y Yecia.

## SUCESO CURIOSO

La prensa de Valladolid da cuenta del siguiente:

En la madrugada del jueves salió con dirección a Salamanca un joven de 19 años, que había venido a esta población con el fin de seguir el Oficio de Piedad, varios objetos y alhajas propias de unos fiestas tuyos.

Al llegar á la estación de Medina se trasladó á la sala de descanso con objeto de esperar más cómodamente la salida del tren de Salamanca.

A su lado se coló el saquito donde llevaba las alhajas y sin quererlo quizás se quedó dormido como un bandido sobre uno de los bancos de la citada sala, hasta que la voz del empleado que cantaba la salida de los trenes, le sacó de los brazos de Morfeo no muy á su gusto, pues medio dormido y sin salir precipitadamente para no perder el tren, dejándose olvidado en la sala de descanso el saquito de las alhajas.

Continuó tranquilamente su viaje sinchar de menos su mercancía hasta la estación de Cantabria, donde se perdió de él.

Con el suso consiguiente contó lo que le ocurría al jefe de la citada estación, el cual telegrafizó inmediatamente al de la de Medina del Campo, que a continuación comunicó á la de Salamanca que el saquito había sido secuestrado y que lo llevaba por el ferrocarril.

Al llegar el joven á la citada capital, le fue entregado su encarguito que él recibió con la mayor alegría pese, joh dolor, al abrirlo notó con gran sorpresa que faltaban del saquito dos pares de pendientes de oro con diamantes, que no se pudo averiguar dónde y cuándo fueron sustraídos.

Lo curioso del caso es que los rateros dejaron en el saquito los estuches de los pendientes y otras varias alhajas, que no se llevaron guiados de su excesiva benevolencia.

## FOLLETIN DEL NOTICIERO

95

Burdeos de mi tía es digno de ella! Son dos excelentes productos de la naturaleza! Hizo después una inspección de cuánto había en la mesa y fijándose en uno de los platos repuso:

—¿Qué es esto? ¡pastel a la francesa! Me parecería groseramente injusto saborear el vino francés, y no hacer los honores á su repostería.

Y tomando tenedor y eu fillo se sirvió un buen trozo de pastel.

—Digno de la gran nación!—exclamó con entusiasmo.—Viva la Francia!

Mercy Merrick le miraba cada vez con mayor sorpresa.

Julian Gray no se parecía al retrato que ella se había hecho de él si le hubieran quitado su traje negro y su corbata blanca, que en hubiera adivinado en él al representante de la ley y al severo orador que convivía con su palabra!

Sirvióse una segunda vez de aquella pasta, y hablando y comiendo con la misma naturalidad que si hubiera conocido la joven toda la vida, exclamó:

—He pasado al venir aquí por entre los jardines de Kensington. Estos últimos meses he vivido en un país inculto, donde se intenta apenas la agricultura y no podéis figuráros que placer ha causado á mi alma la vista de estos jardines, las damas que en ellos pasean con sus magníficos trajes de invierno, los encantadores niños que juegan en agradable confesión y el movimiento de los patinadores del lago redondo... Todo esto me ha encantado de tal suerte que empecé á tararear y á silbar, porque en mi tiempo los jóvenes silbaban cuando estaban de buen humor... Pues

—(—) Pasado mañana deben de compa-

## FOLLETIN DEL NOTICIERO

96

LA MUERTA VIVA

94

frir y morir; los mártires de nuestra sociedad moderna saben sufrir y vivir. Yo los veía siempre por semana, y mas tras mas, vivir frente á frente del espectro del hambre; criar á sus pobres pequeños los fatigos de todo, y trabajando la tierra, solo para que otros la disfrutaren... No os parezca que Dios no ha criado este hermoso mundo para que pasen en él tales iniquidades? Yo apenas puedo hablar de ellas con los ojos enojados.

Hoy no, si quisieras, le escucharía. Muy pronto era el hombre de la persuasión y del consejo. Por eso le escuchaba con los ojos fijos en su rostro, el corazón pendiente de sus palabras.

Pues bien, yo he hecho cuanto he podido

por mejorar la suerte de esos desgraciados, he

ido á pedir á los propietarios de la tierra algo pa-

ra los cultivadores de ella; he ido á decirles en

número de Jesucristo: «Eras gentes merecen de

todo, dales lo que os sobre...» Y han respondido todos un grito a la hora, diciéndole con un sa-

lario.

Creéis que un salario basta á pagar subtra-

bijo porque le acapitan. Pues bien, yo os probaré

lo contrario. Promoví una asociación de labraio-

res, empecé á formar sus sociedades para ellos, es-

cribi á todos mis amigos de Londres; en fin, tan-

tas imprudencias he cometido, que a juzgar proprie-

tarlo ha vuelto sin acabar de disfrutar su licencia

y he salido de allí con el dictado de revolucionario

y comunista.

Hizo entonces un ademán como para discul-

par su entusiasmo, se levantó, dió un paseo por la

estancia, y Mercy, arrastrada por la fascinación

de sus palabras, le siguió, y al volverse Julian

—(—) Pasado mañana deben de compa-

# EDICIÓN DE LA NOCHE

## Aspirantes á telegrafos

La Gaceta ha publicado el programa para las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Telégrafos.

La convocatoria se hace para ocho plazas, sin perjuicio de cubrir las vacantes que resulten hasta el 30 de Agosto, en que terminará el plazo para la admisión de solicitudes.

## Audiencia provincial

### Señalamientos para el día 12

Sección primera.— Vista de la causa procedente del Juzgado de Ledesma, contra José Manuel Carranz, por disparo de arma de fuego. Ponente, señor García López; abogador, señores Ceballos y Bozas; procuradores, señores Durán y Benito.

Sección segunda.— Sumario instruido en el Juzgado de Bijar, por burto, contra Francisca Rodríguez. Ponente, señor García Martín; defensor, señor Gándara; procurador, señor Corona.

A continuación conocerá de otra procedente del Juzgado de Alba de Tormes, contra Claudio Nieto, por el delito de lesiones. Ponente, señor Paliayo; letrado, señor Sánchez; procurador, señor Sánchez Gómez.

## NOTAS POLÍTICAS

### POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11.—10'25.

Han regresado Canalejas y Romanones, que vienen muy satisfechos de su viaje.

Canalejas ha manifestado que esta convicción de que es grave en Cataluña el amor á España.

Sagasta ha reanudado su vida ordinaria, asistiendo á Palacio y despachando con la Reina.

Mañana irá la Mesa de Senado á someter á la aprobación de S. M., las leyes últimamente votadas por aquel Cuerpo colegislador.—PALMA.

## Noticias generales

S. M. la Reina Regente ha hecho saber al alcalde de Madrid que los días del 14 al 24 del actual entregarán la intendencia de palacio 300 bonos diarios para los pobres á cada teniente de alcalde.

Mercy se disculpó de poder acertar y reconoció que en toda su vida se había encontrado tan turbada para hablar á una persona como en aquel momento para hablar á Julián Gray.

Este continuó con volubilidad y sin fijarse en el efecto que causaba:

—Pues bien, he tropezado desmanes á boca con el presidente de la audiencia, que á mí respetuoso saludo ha contestado volviendo á otro lado la cabeza, es verdad que yo, en lugar de tararear una melodía seria, creí que silbaba aquél trozo de música de Verdi *La donna è mobile*; comprende, señorita, que un mundo tan lleno de amistades y de vicios se trate tan duramente á un hombre por una begatela?

Mercy no contestó, Julián retiró su plato y continuó con vehemencia.

—No sé por qué nos han de mirar á nosotros los magistrados como una cosa aparte entre los demás mortales. Yo creo, por el contrario, que lo que más nos perjudica es esa afectación en nuestras maneras, esa nuestro modo de ser... Yo os confieso, señorita, que no me creo más venerable que cualquier otro mortal que observe buena conducta y cumpla con sus obligaciones.

Mercy, siempre muda, observaba á aquel hombre con doloroso asombro. Era aquél hombre cuya paleta inspirada había intimidado a todas las pecadoras?

Aquellos ojos que la contemplaban ahora con aire jovial, eran los mismos que habían elevado, dulce y severo, para regenerarla?

En el asilo era un angel de misericordia. En

Cada bono equivaldrá á una comida de suerte que en el término de diez días se alimentarán 30.000 individuos, gracias á la real munificencia.

Las comidas serán servidas en locales de las afueras, para evitar en lo posible los inconvenientes de la aglomeración.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de creación de un Montepio para médicos y farmacéuticos militares, se ha dividido al dictaminar.

Cuatro votos han sido favorables al proyecto y tres contrarios.

Los primeros se reunirán nuevamente formalizando informe por mayoría.

Tíene por seguro que representa al Papa en el acto de la jura el Cardenal español Vives.

El Presidente de la República de Haití ha renunciado el cargo y el Congreso se reunirá el 12 para nombrar sucesor.

De París dicen que a propuesta del prefecto de los Bajos Pirineos, Mr. Waldeck Rousseau ha suprimido el sueldo al abate Maisonneuve por su ingobernabilidad en las elecciones.

En Cartagena siguen las huelgas en el mismo estado.

Las autoridades hacen gestiones para llegar á un acuerdo, pero todavía no hay nada definitivo.

Según despachos de París, el infante don Antonio, en el momento de partir para Madrid, sufrió un percance en el automóvil, fracturándose un pie.

Esto le impide el viaje.

Un soldado italiano desaparecido desde la batalla de Sadova, y al que se creía muerto, ha escrito á sus padres diciéndoles que se encuentra en Almúnia, en un sitio desierto, con 20 compañeros.

El ministro de Agricultura ha remitido al presidente del Consejo un decreto importante para el comercio.

Se determina en él que, para los efectos de vencimiento de letras, solo serán días festivos los que naturalmente lo son y el 17 de Mayo, evitándose así las perturbaciones que se producirán con el adelantamiento ó aplazamiento de los vencimientos.

Comunican de Murcia que un sujeto de malos antecedentes y que con frecuencia se emborrachaba, ha llorado antes de anoche también en briagado, no cesando de amenazar á

cuantos transeúntes pasaban á su lado, por lo cual el sereno le recomienda, tratando de persuadirle para que cesara en su actitud.

El beodo, sin otra causa, disparó sobre el sereno dos tiros que le causaron la muerte.

Telegramas recibidos de Capetown participan que los boers continúan amenazando á Ookiep.

Un grupo de cinco ó seis comandos interrumpe el tráfico entre esta plaza y Steinkopf; otro acampa en el valle de Great Fish River, y un tercero, de bastante importancia, ha salido de Britstown para el Norte.

En Turín se ha inaugurado el monumento ecuestre al ex rey de España don Alfonso de Saboya. La estatua es soberbia y obra del arquitecto David Calandra, siendo una de las mejores que existen en Italia.

Al acto asistió además de los Reyes, príncipes y dignatarios del estado, un público numerosísimo.

En Pensilvania ha estallado entre los ingenieros de carbón una huelga monstruosa.

A heridos á ella hay 4.447.000 de los cuales son partidarios del arbitraje 447.000.

El gobierno, que pretendió ejercer de arbitrio, ha fracasado en sus propósitos.

En toda la costa occidental de Italia se han sentido violentos temblores.

Dos vapores embarcaron, salvándose las tripulaciones.

En la Lombardia ha nevado copiosamente.

Dicen de Cádiz que la fragata de guerra argentina «Presidente Sarmiento», anclada en aquel puerto, marchará el día 20 con rumbo á Bilbao.

Después emprenderá un largo viaje y regresará en el mes de Febrero del año próximo á Buenos Aires.

Se ha desmentido la noticia que habían publicado los periódicos, respecto de haber sido objeto de un atentado en Turín el rey Victor Manuel III de Italia.

## EN EL CONGRESO

### POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11.—11'45.

La reciente circular del Nuncio acerca de las asociaciones religiosas, dio origen á una discusión muy apasionada en la sesión de ayer tarde.

Canalejas declaró que el Gobierno no se dará por satisfecho en el presente caso con declaraciones más

que las ya dadas.

Reunidas las dos baterías en Po-

lo que se dice de la situación

el mundo un escolar escapado de los bancos de la clase!

—Cree que os asombra algo,—exclamo notando su sorpresa.—Qué queréis? He pasado esta última época en un juzgado de aldea, desempeñando el cargo de un compañero que había obtenido una licencia; pero me ha conducido tan mal, que el juez propietario ha vuelto precipitadamente a señarme de allí, y me ha llamado comunista. Los ricotes del país dicen que soy un incendiario... En fin, os aseguro, señorita, que no puedo volver á aquel país de donde he salido casi un bandido, como un criminal: ¿Y sabéis esál era mi crimen? El amor de la legalidad y un poco á la economía política; ¡sabéis lo que es economía política!

—Mercy sonríe le tuve que confesar que no, y el joven repuso:

—Pues bien, os lo explicare en dos palabras; escuchad mi confesión, mi tía también la ha de oír.

Y se detuvo á recoger sus ideas.

Mercy lo contemplaba siempre con fijeza y vió en él una nueva expresión, la buena; la que recordaba las primeras impresiones que de él había recibido.

—Antes de ser llamado por mi amigo para ocupar su puesto de juez de aldea por un par de meses, yo no tenía idea de lo que era la vida de un labrador en ciertas comarcas de la Inglaterra, yo no podía comprender la miseria llevada tan a ex-

tremo como la ví en aquellas pobres chozas, ni

había admirado la noble paciencia que allí admiré

para soportar sufrimientos y privaciones de todo

género. Los martires de la antigüedad sabían su-

menos platónicas, sino que definía de una manera terminante y sin ninguna clase de temores, su actitud en la llamada cuestión religiosa.

PALMA.

—El beodo, sin otra causa, disparó sobre el sereno dos tiros que le causaron la muerte.

Telegramas recibidos de Cape- town participan que los boers continúan amenazando á Ookiep.

Un grupo de cinco ó seis comandos interrumpe el tráfico entre esta plaza y Steinkopf; otro acampa en el valle de Great Fish River, y un tercero, de bastante importancia, ha salido de Britstown para el Norte.

—El tribunal que ha de examinar á los aspirantes á la plaza de ayuntante del Arquitecto municipal de esta capital, le componeán la Comisión de Obras del municipio y los señores Arquitecto y Profesor de dibujo del mismo.

—Circulan en Avila, con gran profusión, billetes de cincuenta pesetas falsos, de la emisión de 25 de Noviembre de 1899, busto Quevedo, hábilmente imitados, cosa no difícil, dado lo mal hechos que esán los legítimos de dicha emisión.

—Tantos son los lobos y de tal calidad los perjudicios que este año causan en las ganaderías los pueblos de la Sierra de Piedrahita que hace pocos días, bajo la presidencia del Alcalde de Hoyos del Espino, reunieron roza en dicho pueblo, representantes de los de Navarredonda, N. vecindado, Hoyos del Collado y algunos más para tratar el medio de perseguirlos y extinguirlos.

—Se adoptaron varios acuerdos, entre ellos, el de pedir autorización al señor Gobernador para envenenar carnes y ponerlas de cebo; y exigir el cese de los demás pueblos de la Sierra para que ayuden á la persecución de tal fin.

SEGOVIA. —Han terminado las oposiciones á la canonjía Letoral.

—El capitán de la guardia civil de la Comandancia de Cañarias, don Luis Martí Sansón ha sido destinado á la primera compañía de la de Segovia.

—Y el primer teniente del mismo Instituto don Francisco Palomo Medina, que prestaba sus servicios en la Comandancia de Málaga, pasa destinado á la novena compañía de esta Comandancia.

—H. tomó posesión de su cargo el nuevo juez municipal don Pedro Pérez Yagüe.

—Los alumnos de la Academia de artillería irán á Madrid, formando dos baterías al mando del comandante señor conde de Casa-Canteras.

La batería ligera irá compuesta de cuatro cañones y dos cañones, mandándole el capitán señor Rivasilla.

Saldrá el día 12 h siendo etapas en el Espinar y Villalba,uniéndose en Pezuelo el día 14 á la batería de á pie, que irá al mando del capitán señor Rovira y Rita, y la cual saldrá de Segovia el día 14 en el tren de las ocho de la mañana.

Reunidas las dos baterías en Po-

lo que se dice de la situación

el mundo un escolar escapado de los bancos de la clase!

—Cree que os asombra algo,—exclamo notando su sorpresa.—Qué queréis? He pasado esta última época en un juzgado de aldea, desempeñando el cargo de un compañero que había obtenido una licencia; pero me ha conducido tan mal, que el juez propietario ha vuelto precipitadamente a señarme de allí, y me ha llamado comunista. Los ricotes del país dicen que soy un incendiario... En fin, os aseguro, señorita, que no puedo volver á aquel país de donde he salido casi un bandido, como un criminal: ¿Y sabéis esál era mi crimen? El amor de la legalidad y un poco á la economía política; ¡sabéis lo que es economía política!

—Mercy sonríe le tuve que confesar que no, y el joven repuso:

—Pues bien, os lo explicare en dos palabras; escuchad mi confesión, mi tía también la ha de oír.

Y se detuvo á recoger sus ideas.

Mercy lo contemplaba siempre con fijeza y vió en él una nueva expresión, la buena; la que recordaba las primeras impresiones que de él había recibido.

—Antes de ser llamado por mi amigo para ocupar su puesto de juez de aldea por un par de meses, yo no tenía idea de lo que era la vida de un labrador en ciertas comarcas de la Inglaterra, yo no podía comprender la miseria llevada tan a ex-

tremo como la ví en aquellas pobres chozas, ni

había admirado la noble paciencia que allí admiré

para soportar sufrimientos y privaciones de todo

género. Los martires de la antigüedad sabían su-

menos platónicas, sino que definía de una manera terminante y sin ninguna clase de temores, su actitud en la llamada cuestión religiosa.

PALMA.

—El beodo, sin otra causa, disparó sobre el sereno dos tiros que le causaron la muerte.

Telegramas recibidos de Cape- town participan que los boers continúan amenazando á Ookiep.

Un grupo de cinco ó seis comandos interrumpe el tráfico entre esta plaza y Steinkopf; otro acampa en el valle de Great Fish River, y un tercero, de bastante importancia, ha salido de Britstown para el Norte.

—El tribunal que ha de examinar á los aspirantes á la plaza de ayuntante del Arquitecto municipal de esta capital, le componeán la Comisión de Obras del municipio y los señores Arquitecto y Profesor de dibujo del mismo.

—Circulan en Avila, con gran profusión, billetes de cincuenta pesetas falsos, de la emisión de 25 de Noviembre de 1899, busto Quevedo, hábilmente imitados, cosa no difícil, dado lo mal hechos que esán los legítimos de dicha emisión.

—Tantos son los lobos y de tal calidad los perjudicios que este año causan en las ganaderías los pueblos de la Sierra de Piedrahita que hace pocos días, bajo la presidencia del Alcalde de Hoyos del Espino, reunieron roza en dicho pueblo, representantes de los de Navarredonda, N. vecindado, Hoyos del Collado y algunos más para tratar el medio de perseguirlos y extinguirlos.

—Se adoptaron varios acuerdos, entre ellos, el de pedir autorización al señor Gobernador para envenenar carnes y ponerlas de cebo; y exigir el cese de los demás pueblos de la Sierra para que ayuden á la persecución de tal fin.

—Tanto son

Las heladas han destruido la mitad de la cosecha de vinos en Valladolid y en otras varias provincias.

A fin de recibir á los embajadores extranjeros y enviados extraordinarios que asistirán á la jura del Rey, sale para la frontera, en calidad de introductor de embajadores, el agregado diplomático Figuerola Feller. —PALMA.

## COLEGIO DE MÉDICOS

Esta mañana á las once ha dado una conferencia en el salón de grados de la Universidad, el catedrático de la Facultad de Medicina doctor Pinilla.

Presidió el acto el Rector don Miguel Unamuno, colocándose á su derecha los facultativos don Francisco Madrigal y don Juan Manuel Martín Sánchez, y á su izquierda don Niceto Duque y don Francisco Aedo.

En los bancos de la plataforma recordamos haber visto á los señores Núñez Sampayo, Hernández Sánchez, López y Martín de Arganzón, y en los restantes del salón á algunos médicos de esta capital, á varios de pueblos de la provincia y á otras distinguidas personas.

El doctor Pinilla empezó dando las gracias la junta del Colegio de médicos, por haberle designado para dirigir la palabra á sus compañeros.

Antes de entrar en materia definió y explicó lo que es la Oportopérgola, tratado de la inyección de los jugos de las glándulas internas, para la curación de ciertas enfermedades.

El doctor Pinilla hizo gala de sus muchos conocimientos en el punto que trataba, así como también de su vasta erudición en las ciencias médicas, teniendo párrafos muy elocuentes al señalar los efectos producidos por la inyección de los jugos testiculares, pancreáticos, cerebrales, epáneicos, renales y excretivos.

Al terminar su conferencia fué saludado con nutridas salvas de aplausos.

Jaime Mañosa, y don Emiliano Rodríguez, administrador principal de loterías en Salamanca.

Por causa de la reciente muerte de la madre de la novia, la boda se ha celebrado en familia.

Deseamos á los nuevos esposos muchas felicidades.

El cuaderno 80 del grandioso «Diccionario Popular Encyclopédico de la Lengua Española» que acaba de publicarse, constituye una verdadera obra maestra por los numerosos y magníficos artículos que inserta, definiendo un cúmulo de palabras. De entre los artículos merecen especial mención el dedicado á Civilización, Circulo, Cirugía, Ciudad Real, Cisne y otros.

Tan importante obra se publica sencillamente, siendo su precio 30 céntimos cada uno.

Los párades á don Pedro García, Madero, 12 (apartado de correos 259), Madrid. El tomo I se halla de venta en todas las librerías de España.

El segundo número especial que publica este mes la revista *Actualidades* es notabilísimo.

Contiene, además del busto de la Reina, los Alfonso que han retratado en España, el monumento á Alfonso XII y un gran retrato de Querol, la jura del Rey Amadeo, interesante crónica extranjera, doce grabados de las fiestas de Año Nuevo, una poesía de Rosado y una información cómica de la Cooperativa de la Prensa, hecha por Pérez Zúñiga e ilustrada con fotografías.

La elegante presentación de esta Revista que contrasta con su modesto precio de 15 céntimos ha de merecer seguramente el favor del público.

Las limosnas recogidas en los ceppiles de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 3 del actual, imperaron: 90 38 pesetas para el pan de los pobres y 12 48 para el culto del Santo.

Han salido para San Lucar de Barrameda la distinguida señorita doña Leopoldina Larraz y su sobrina Pepita Bedmar y Larraz.

**¿Está usted sordo?**  
Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escríbanse pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. *Internacional Audítor Clinic, Chicago, 111, U. S. A., La Salle Ave.*

El decano de la Facultad de Medicina señor Segovia, que se encuentra desde hace días en Madrid, llamado por el Ministro de Instrucción Pública creéase que para recibir instrucciones respecto de la forma en que han de celebrarse los exámenes de fin de curso — regresará de la corriente pasada mañana, martes.

Mañana, lunes, celebrará una misa solemne en honor de San Francisco de Padua á las niñas de la mañana en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, custodiada por una familia devota.

Mañana saldrá para Bójar la Compañía cómico lírica de los señores Muñoz y Gilán, que por lo visto da esta noche por terminada su campaña en el teatro del Liceo.

Estamos en la segunda decena de Mayo y parece que todavía no ha entrado la primavera.

Hoy no ha estado el día tan desapacible como el de ayer, pero sigue reinando un viento tan fresco, que obliga á vestir y llevar abrigos de riguroso invierno. —PALMA.

Los círculos políticos, no obstante ser hoy festivo, están concorridos. —PALMA.

Hasta principios en la parroquia de la Santísima Trinidad (Arrabal) se novena en honor de la Encarnación de Nuestro Señor Jesucristo y de la Divina Maternidad de María Santísima.

Uno de estos días aparecerá en el Boletín Oficial la real orden del Ministerio de la Guerra de 30 de Abril último pasado, referente al viaje de Estado Mayor que han de efectuar por la provincia de Salamanca los alumnos de cuarto curso de la Escuela Superior de Guerra.

En las primeras horas de la madrugada de hoy promovieron una cuestión dos estudiantes — que hasta entonces habían sido amigos — en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, la bella señorita Luisa Maño calle de las Tahonas Viejas, resultando herida la hija del conocido industria don fundo uno de ellos con dos heridas

puntadas, una en la parte superior del muslo derecho y la otra en el vientre, que le ocasionó su contrario con una navaja.

Trasladado el herido á la Casa de Sosiego le fueron prestados los auxilios de la ciencia por el facultativo de guardia señor Pascua, ingresando seguidamente en el Hospital á petición suya.

El Juzgado entiende en el asunto.

Con motivo de la sesión que ha celebrado esta mañana el Colegio de médicos en el Paraninfo de la Universidad, hemos tenido el gusto de saludar á nuestros amigos los facultativos de Tapas y Mata de Armuña, don Pascual Fernández y don Agustín Corral, respectivamente.

No obstante lo desapacible del tiempo, ha sido mucha la gente que ha concurrido esta tarde á la procesión del Santísimo Cristo de los Milagros.

En las primeras horas de esta tarde intentaron celebrar una manifestación los estudiantes, que no llegaron á realizar, porque al salir de su centro «La Unión Escolar», llegó el Gobernador señor García Barriero con algunas parejas de agentes de Vigilancia, obligándoles á disolverse.

Parece que el objeto que perseguían al manifestarse, era el prototípico de que no se les concediera la aprobación del curso mediante real orden.

Continúa sin resolverse la huelga de obreros del taller de construcción de coches «Hijos de Bustos», á pesar de las gestiones que el señor Gobernador civil ha hecho para conseguirlo.

Sin embargo de eso, se espera que la situación se arregle pronto, llegando á un acuerdo.

Han fallecido: el profesor de primera enseñanza y cobrador de la Subvención del Banco de España en esta plaza don José Polo Herrero, y á los 31 años de edad, don José Ruiz Ramírez.

Nos asociamos á la pena que embara á las respectivas familias de los fallecidos.

Passado mañana, martes, comenzará en la iglesia de San Julián la novena á Santa Rita de Casia.

El día 22 se celebrará la fiesta, predicando el señor Pareira Repta.

## RUMORES DE CRISIS

— : —  
POR TELEGRAFO

(De nuestro correspondiente especial)

Madrid 11.—18:15.

Se asegura que Canalejas, presentando que el Gobierno no ha de obrar con energía en el asunto referente á la cuestión religiosa, se ha adelantado a enviar la dimisión de su cartera al presidente del Consejo.

Ha dicho que una vez que se ve clara que faltan energías para rechazar la lesión que se intenta á la soberanía del Estado, él forzosamente tiene que abandonar el Gobierno.

Sugiere realizar gestiones para ver de conjurar el conflicto, cuyo efecto ha sido éste ésta mañana varias conferencias, una con Canalejas y otra con Moret, pero se duda de que la crisis pase á ser aplazada.

Los círculos políticos, no obstante ser hoy festivo, están concorridos.

— : —

ESTRECHOS

Teatro del Liceo

La función de anoche fue suspendida por indisposición del señor Galán y a causa también de mal tiempo.

Función para esta noche:

El sainete lírico en un acto y cinco cuadros,

La boda

Estreno de la zarzuela en un acto de don Luis Núñez, música de don Manuel Fernández Núñez titulada

La romería de Miravallés

La zarzuela en un acto y cuatro cuadros,

La Trapera

A las ocho y media. Entrada 5 pesetas. Entrada general 65 céntimos de peseta.

SE VENDE una casa en la Ronda de Corpus y paseo de las Carabineras. Dá la razón el procurador don Francisco Benito, en la misma calle, número 5.

## COMPRO-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

## VENTA DIARIA

Burógrafo sin igual en ropas, albas, jas y calza de todas las clases.

Especificidad en capas, trajes para hombre, rebozos de bolillo y mantones de Manila.

SE VENDE una casa en la Plaza de Santa Eulalia, con cochera, pozo, corral y grandes habitaciones. Informarán en la posada de referida plaza en la administración de este periódico.

## AGUAS DE BORINES (ASTURIAS)

Bicarbonatadas-sódicas (variedad sulfatadas).

Sin rival para el estómago, hígado, riñones y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpesismo de la piel y mucosas y en la anemia.

Gran establecimiento con la más completa instalación hidroterápica: hospedaje de los más esmerados y para todas las fortunas.

Itinerario: Ferrocarril hasta las Huelgas (Infesto), quedando 20 minutos de coche.

Temporada: de 15 de Junio á fin de Septiembre

## BERNARDO CACHORRO

Lonja de la Cárcel 5 y San Justo 17 y 19

Se liquidan en esta casa todas las existencias de calzado á precios de fábrica por cesación del artículo.

No confundirse, San Justo 17 y 19.

## EL SR. D. JOSÉ RUIZ RAMOS

ha fallecido el día 11 de Mayo de 1902  
a los 31 años de edad  
después de recibir todos los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su esposa doña Lidia López Bellido, padres políticos don Rosendo Sánchez y doña Ana Bellido, hermanos políticos María, Emilio (hoy Fray Pablo Teres de Jesús de Salamanca) Manuela y José Sánchez Bellido;

Ruegan á sus amigos y conocidos encorazonados á Dios en sus oraciones el alma del fallecido, haciendo presente al mismo tiempo que han determinado sean aplicadas por el eterno descanso de su alma, las misas que se celebren mañana 12 de Mayo en la capilla de la Misericordia; iglesia de San Juan á las seis y ocho de la mañana respectivamente, como así mismo las que el día 13 se digan en esta última iglesia á las ocho de la mañana y en la de San Francisco á las seis y media y siete de la misma.

## CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES

de las

## FACULTADES E INSTITUTO

de

SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX

Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y contándose explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en fin de curso, como para los que quieran ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, dando á los primeros una alimentación sana, abundante y nutritiva.

## HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

Ptas.

Grupos de asignaturas del Bachillerato. . . . .

Id. de Facultad. . . . .

Repaso de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras. . . . .

Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo. . . . .

Dibujo lineal ótopográfico. . . . .

15

PÍDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

## JOH GRAN REMEDIO

ESPECÍFICO DE CLARK

## CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames seminales y toda clase de desórregos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará susa cuando hayan fallado los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postacción nerviosa, consumación ó derrames seminales, tesis de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Otro como calmante y devuelve pronto al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, las riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sea involuntarios ó prematuros le contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en to las partes del mundo por los primeros comerciantes de Drogas y Boticarios

Diríjase á Clark's Specific

NUEVA YORK E. U. A.

Caleros, 9.—Impronta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

